

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2129

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 3 de Mayo de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Observaciones meteorológicas, tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el Profesor D. Rafael Vilás.

DIA 2 DE MAYO DE 1900

BARÓMETRO			TERMÓMETRO			Evapori- metro	Pluvióme- tro	Estado del cielo	Dirección del viento	OBSERVACIONES
Máxima	Mínima	Oscilación	Máxima	Mínima	Media					
755'50	755'50		25	12	18'50	4'4		Nimbos	O. N. O.	Termómetro seco 22'50 Húmedo 15

REPÚBLICA CARA

Si siempre fué interesante y curioso dedicar algún tiempo a las cosas republicanas, es innegable que hoy lo es doblemente por los juicios equivocados que respecto a aquella forma de gobierno se han formado.

Un filósofo ilustre, honra de la Iglesia y de la tierra catalana, dijo que el porvenir de las monarquías era necesario, era urgente asegurar lo por medio de un gobierno paternal y sobre todo barato.

Ignoramos si todos los partidos dinásticos abundan en estas mismas ideas; mas lo que sí podemos asegurar es que los republicanos, en cuanto háncese hecho dueños del presupuesto, opinan de diferente modo que el inmortal Balmes para consolidar su forma de gobierno.

La república francesa, a la que tantas simpatías profesan los radicales españoles y muchos otros que sin ser radicales sueñan anexiones ridículas, propias de espíritus volterrianos, no nos dejará mentir.

Los republicanos subieron al Capitolio, ó lo que es lo mismo, metieron las manos en las ollas del presupuesto después de incesantes campañas contra los gastos y dilapidaciones del Imperio y tras una serie de promesas formales sobre la rebaja de los tributos y la nivelación de presupuestos.

Las bobas, que por las trazas también existen en la otra parte de los Pirineos, hacíanse la siguiente reflexión: «Como la república no tiene que regalar a familia determinada los millones de la monarquía, ni tiene que sostener ejército numeroso,

porque para la seguridad del Presidente basta el amor y simpatía de sus súbditos, los gastos serán reducidos y lo que se economice podrá servir para alivio de los agobiados contribuyentes.»

Veamos la manera cómo se redujeron los gastos.

Después de la caída del imperio, la república estuvo en manos de los monárquicos, los cuales restablecieron el equilibrio de los presupuestos; equilibrio que cesó en el mismo año que se apoderaron de la república los republicanos, en 1876. Cuantos aguardaban que los millones de la lista civil sirvieran en adelante para aliviar a los contribuyentes, quedaban asombrados al saber que el presupuesto de gastos de Enrique XIV, que hizo la unidad de Francia, era de 75 millones de francos; el de Luis IV, que peleó con toda Europa, fué de 200 millones; hoy el presupuesto de la república, que vive en paz con todo el mundo y que no tiene que dar a familia real cantidad alguna, ha crecido de un modo inaudito.

El presupuesto de 1900 elevaba a 3.526 millones de francos los gastos del Estado, lo que representaba ya, antes de la aprobación de la Cámara de los diputados, un aumento de 48 millones de francos respecto del año pasado, el cual a su vez superó al anterior en cantidad de 41 millones de francos. Pero últimamente sufrió un aumento extraordinario: la comisión de presupuestos lo aumentó en 15 millones y la Cámara en 45, resultando un total de 108 millones más que en el año último.

Razon tuvo el periódico republicano *Le Rappel* al decir: «La república desperdicia inútilmente los millones.»

En la *Nouvelle Revue* escribía Mme. Edmond Adam años atrás, esto es, antes de los últimos despilfarros, lo que va a continuación:

«Ni la invasión alemana, ni los 5 millones del rescate, ni 10 millones que importaron las ruinas esparcidas por nuestro suelo en 1871, comprometieron la fortuna pública tan gravemente como los cinco años de una política que se calificó orgullosamente de «política de los resultados». Los ministros de Napoleón III tomaron prestados en cinco años 750 millones, no lo negaremos; pero reconózcase también que otros ministros en el mismo intervalo de cinco años — 1879 a 1884 — han contraído deudas en cantidad de *tres mil millones* restrescientos cincuenta millones.»

Los intereses de la deuda consolidada, amortizable y vitalicia, importaban en 1874, 967 millones, y ahora representan 1.145 millones. Han aumentado, pues, a razón de 178 millones cada año.

Con esto queda demostrado hasta la evidencia que la tercera república solo conserva las ilusiones de los de acá, de aquellos que no la conocen, pues los que la contemplan de cerca ya dijeron en el periódico republicano *La Liberté*, en 14 de Noviembre de 1884, que: «en vista de la embarazosa situación de los presupuestos, del crecido aumento del déficit, de los excesivos gastos públicos, experimentaban profundo desaliento, hasta verdadera pesadumbre, al contemplar cómo se desvanecen una tras otra las ilusiones de una primitiva fé en la república.»

C. N.

De nuestra colaboración

Hombres y Obras

El general Armero

3 de Mayo

Reorganizador valiosísimo de la Marina, a la que profesaba entusiasta cariño, el general D. Francisco Armero y Fernandez fué antes de soldado heroico político, acertador y gobernador inteligente y honrado marino ilustre, y a su honrosa profesión dedicó todos sus esfuerzos y todas sus energías.

Nació en Fuentes de Andalucía el 3 de Mayo de 1804, y a los quince años, por gracia especial, vistió el uniforme de guardia marina, prestando servicio desde 1820 a 1823 en los barcos de la Armada que recorrían las costas, hasta que en el Trocadero recibió el bautismo de sangre.

Mandando el cañonero *Leopoldino* luchó en la primera guerra civil contra los carlistas defendiendo las costas de Vizcaya, y entre otros servicios heroicos, hizo el de llevar pliegos al gobernador de Bilbao, sitiado por los carlistas y teniendo que pasar con su barco bajo el fuego de los contrarios. Por acción tan meritoria fué ascendido a capitán supernumerario de fragata, grado que hizo efectivo en 1837.

Formó también en la escuadra que fué al Callao y en varios combates allí librados patentizó su serenidad y su arrojo.

Otro acto de valor realizó en la célebre *noche de Luchana*, saliendo de su buque y poniéndose a la cabeza de cinco cazadores de Zaragoza. Con tan reducida fuerza se apoderó de un cañón de cuatro que tenían los carlistas en su batería, y a pesar de haber

sido herido en un muslo, siguió en su puesto mandando y organizando las tropas que llegaban.

En varias legislaturas representó á Sevilla en las Cortes y más tarde en el Senado, sobresaliendo por la franqueza, convicción y la energía de su palabra.

Fué ministro de Marina, otras veces de Marina y Guerra y en otras de Marina y Gobernación, llegando hasta formar y presidir gobiernos, sosteniendo siempre su preclaro nombre de honrado é inteligente.

Pero Armero, como hemos dicho, era ante todo militar, marino, despreciando las preeminencias del poder para mirar por la marina que estaba en estado deplorable y á la que elevó

á una altura honrosa que puso término al pasado desbarajuste.

Como arrojado y humanitario le retrata el siguiente hecho ocurrido al navegar por la Costa de Portugal y que le valió la cruz de marina de la Diadema Real: Cayóse al agua un marinero al verificar una maniobra y en vano luchaba con las olas para salir á flote, viéndose más envuelto á cada nuevo y desenfrenado esfuerzo. Entonces Armero, impulsado por sus nobles sentimientos, se arrojó al mar, logrando salvar la vida del marinero con verdadera exposición de la suya propia.

El general Armero falleció en Sevilla el 1.º de Julio de 1866.

HERNANDO DE ACEVEDO.
(Prohibida la reproducción).

LOS BORREGOS DEL GONZALISMO

Nada más característico y á la vez digno de estudio, en el caso patológico-político-local, que hemos dado en llamar *gonzalismo*, que su falta de seriedad, su sobra de inconsecuencia y su carencia absoluta de agradecimiento.

Si aquí pudiera álguien asombrarse de nada, causaría, mas que asombro, verdadero estupor, al ver que toda la historia política de Gonzalez puede compendiarse en aquellas palabras dirigidas al Sicambro:

Adora lo que odiaste, odia todo lo que adoraste.

¿Podía nadie presumir, cuando las luchas de la oposición, que de las manos de Gonzalez habia de salir un Ayuntamiento como el actual? ¿Dónde están en él los amigos de siempre, los que hicieron sacrificios y le ayudaron en la oposición? Entre los empleados municipales, en las mejores prebendas, ¿son amigos de antaño, ó aliados de hoy que fueron ayer adversarios?

Predicó y tronó contra la *forasteralla*, para darnos luego un alcalde *tortosino* de Fabara, un primer teniente de... Rasquera y un arquitecto municipal de Argentona.

Alzó bandera contra el arbitrio de pesas y medidas, acudió á los tribunales denunciándolo como una exacción ilegal, y ahí le tienen Vds. embargando á todos para cobrar eso que, según él, constituye un robo.

Y por ahí va del brazo de los que mas ha odiado, como ayer iba del que pidiera al Juzgado la prision de sus hermanos José y Julio, mientras los que en días difíciles le seguian como borregos están hoy con la boca abierta y asombrados de ver tan escasa seriedad y menos gratitud en él que mira-

ba como á su ídolo y por él que hicieran un día toda suerte de sacrificios.

Si la vergüenza que sienten los postergados del *gonzalismo* no les impidiera el quejarse, oíríanse cosas buenas y más que buenas jocosas y originales.

Mientras duraron los años de persecución y disgustos, mientras el ser *gonzalista* constituia un padrón de ignominia, un patente de odios, Gonzalez abrazaba á sus antiguos amigos y, derramando raudales de lágrimas, cosa en él muy fácil, les pedia el correspondiente dividendo para viajes, elecciones, etc., etc., Y ahora que está en el poder, los pobres borregos del *gonzalismo* andan por ahí avergonzados y cabizbajos, mirando como desde la Casa grande les sonrien, entre compasivos y burlones, sus adversarios de siempre, los perseguidores de ayer, los mismos que en el Ayuntamiento pronunciaban discursos para pedir á nuestros amigos que enviaran á los tribunales á todos los Gonzalez y á todos los *gonzalistas*.

Afortunadamente, el disgusto de los *gonzalistas*, tan injustamente olvidados, tan humillados y preteridos, durará poco, porque pronto, mas pronto de lo que algunos creen, volverán las tristezas y contrariedades de la oposición, tornarán los dividendos, los lagrimones y los disgustos, y para entonces, nosotros se lo fiamos, ellos solos, los mansos borregos de siempre, serán los preferidos, los amigos cariñosos y queridos de su jefe, los únicos que en testimonio de su deferencia y predilección permitirá Gonzalez que se sacrifiquen por su ídolo asiático.

Z.

A VUELA PLUMA

Si quisiéramos imitar la conducta y el proceder de Gonzalez, bastaríanos solo reproducir aquellos artículos violentos é injuriosos de su órgano cuando escitaba al vecindario á que no pagara los arbitrios municipales y en los felatos sus mismos hermanos escitaban á los contribuyentes

para que dejaran de satisfacer el impuesto de pesas y medidas y en el Juzgado denunciaba cada día nuevas supuestas exacciones ilegales, pidiendo procesos y encarcelamientos para los alcaldes que, siendo adversarios del *gonzalismo*, no hacian sinó cobrar los arbitrios que aquél habia creado y establecido.

Y eso que Gonzalez ha llegado, en materia de cobrar, donde no ha llega-

do nadie, eso sí, con mengua siempre del derecho, de la ley y de la justicia. Porque el atropello de que, dias atrás, fué víctima nuestro amigo D. Francisco Margenat, supera á todo lo inventado por el *gonzalismo* y merece que la prensa toda reproduzca sus escandalosos detalles.

Un industrial, D. Eduardo Rico, se niega á pagar el arbitrio de pesas y medidas, aconsejado y dirigido por Gonzalez; acude al Gobernador y al Ministro de la Gobernación y se dicta una R. O. declarando que no debe satisfacerse dicho arbitrio en su industria. Pero el industrial Sr. Rico es nombrado alcalde de Tortosa y, aconsejado y dirigido por el mismo Gonzalez, exige el arbitrio de pesas y medidas á D. Francisco Margenat, al único que ejerce la misma industria que el alcalde, al único exceptuado por R. O., obtenida por el Sr. Rico; y no solo se lo exige, sino que le embarga y le subasta un centenar de sacos de arroz para responder del supuesto adeudo.

¿Puede darse mas cinismo y mayor frescura que la demostrada por nuestras autoridades?

Ante este atropello escandaloso de la ley y del derecho, ante esta exacción monstruosamente ilegal, no hay que pensar en recursos administrativos ni en denuncias judiciales que nada han de poder contra el caciquismo; es necesario llamar la atención de la prensa toda para que á su vez llame la del Gobierno acerca de tanta explotación y de tantas ilegalidades, y más que nada, acerca de la situación anómala y violenta por que atraviesa nuestra ciudad, víctima del más desenfrenado caciquismo.

Copiamos del «Diario de Tarragona»:

«Recordarán nuestros lectores que el teniente de alcalde D. Antonio Chulvi repesó el tabaco en varias espendedurías de su distrito, encontrando muchos paquetes faltos de peso, acto que mereció el unánime aplauso de toda la prensa de España.

El expediente incoado pasó á la Delegación de Hacienda, y hoy sabemos que el dignísimo señor delegado de Hacienda de esta provincia ha resuelto que pase el expediente á informe del interventor del Estado y arrendamiento del tabaco, para que depure la responsabilidad, puesto que el tabaco falto de peso iba precintado en forma y por lo tanto ninguna culpa recae contra los espendedores.

Tendremos al corriente á los lectores de lo que ocurra sobre el particular.»

Los Ayuntamientos de Bot y Prat de Compte hicieron anteayer un ingreso en la caja especial de fondos de primera enseñanza.

En Tortosa continúa adeudándoseles á los maestros más de

120.000 PESETAS

Y... ¡Viva la regeneración!

En celebración de la fiesta del Dos de Mayo, ayer ondeó el pabellón nacional en los edificios públicos y vistieron las tropas de gala.

La peregrinación á Roma que se está organizando en nuestra Diócesis saldrá de España la primera quincena de Septiembre.

Ha sido desestimada la instancia promovida por el cabo de tambores del regimiento infantería de Almansa, Francisco Casero Carmo- na, que solicitaba la rescisión del compromiso que contrajo.

El general Azcárraga ha dictado una Real orden nombrando una comisión de jefes y oficiales de ingenieros y de sanidad militar para que en el término de 45 dias informe sobre la instalación de filtros en los cuarteles y otros edificios militares, formulando los correspondientes presupuestos para la instalación.

De este modo se facilitará en todos los edificios militares de España agua potable en las mejores condiciones.

Por el Obispado de Jaén se convoca á oposición para proveer una canongia vacante en aquella Catedral. El plazo para la admisión de solicitudes termina el 23 del presente mes.

Anteayer dejamos de recibir el cambio de nuestros colegas *La Opinión*, de Madrid, y el *Correo de Madrid*.

Ayer no recibimos la visita de ninguno de los colegas de Reus. Y siga la danza.

El espada Fuentes brindó la muerte de un toro en Sevilla al señor Rivas y éste le envió un magnífico alfiler de brillantes.

Pero Fuentes se lo devolvió, diciendo que no lo merecía, porque no habia matado bien al toro.

Lo mismo ha hecho el Sr. Sánchez Toca.

Silvela le ha querido obsequiar con la cruz de Carlos III y el hombre la ha rechazado diciendo que no la merecía.

No sabemos si decir que Fuentes ha estado á la altura de Sánchez Toca ó que Sánchez Toca ha estado á la altura de Fuentes.

Los dos han demostrado que son muy dignos de llevar coleta.

¡Olé los mataores con pundonor y cutis!

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Jaime Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Ha llegado á Argamacilla de Alba Mr. Deslandres, astrónomo titular del Observatorio de Meudon-Paris y jefe de la comisión francesa que ha de estudiar en España el eclipse de sol del 28 de Mayo.

Tambien son esperadas en Elche, y ya han empezado á llegar, comisiones de todas partes y se están montando aparatos de observación.

En las comisiones que esperan de París vendrá Camilo Flammarion.

Las observaciones meteorológicas que publicamos hoy han sido practicadas por los jóvenes alumnos del colegio de D. Rafael Vilás, Francisco Esperanzi y Eugenio Bertrand.

La «Gaceta» publica una circular de la Dirección de Sanidad disponiendo que desde el dia 4 del presente mes de Mayo no se usen en los enterramientos féretros de metal y sí de madera de pino sangrada y sin nudos.

Ayer pasó por nuestra es- tación, en dirección á Valencia, don- de pasará algunos días, el presidente de la Audiencia provincial D. Fermin Ximénez.

Dice nuestro apreciable colega Reus: «Se puede saber por qué causa recibimos con largas intermitencias la visita de nuestro apreciable colega disertense LOS DEBATES?»

Eso mismo preguntamos nosotros, ¿por qué?

El día 25 de Mayo próxi- mo comenzará á regir la siguiente tarifa especial para el transporte de perros de caza:

De una á otra estación de las líneas de la Compañía del Norte, siempre que la distancia entre el punto de procedencia y el de destino no sea mayor de 150 kilómetros, ó 25 por perro y zona indivisible de 50 kilómetros.

Dicha tarifa será aplicada única y exclusivamente á los perros de caza que vayan con sus dueños á cazar, cuya condición se entenderá cumplida con exhibición, por parte del dueño del perro, de la licencia de caza.

Estos billetes sencillos solo servirán para el día y trayecto en ellos indicados.

Ha sido denunciado nues- tro colega barcelonés *El Noticiero Universal* por haber publicado algunos párrafos del manifiesto de la Unión Nacional.

Muchó lo sentimos.

Ha fallecido en Reus, vic- tima de un ataque al corazón, el ex-diputado provincial y conocido comerciante de aquella ciudad D. Francisco Perpiñá.

Descanse en paz.

El señor ingeniero jefe de Obras públicas que viene á esta provincia es hermano del coronel que fué del regimiento de Albuera señor Camprubí, hoy general de brigada.

Para curar las enferme- dades del estómago é intestino, no hay como el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos* segun todos los médicos.

Según datos facilitados en la Secretaría del Vaticano, pasan de sesenta mil los peregrinos que durante los tres primeros meses de este año han ido á Roma para postrarse á los pies de León XIII y ganar el Jubileo del Año Santo.

Ha presentado la dimisión del cargo de auxiliar interina de la escuela elemental de niñas de Amposta, D.^a Isabel Cruañes Vallet.

A consecuencia de haber sido herido en la plaza de Beziere (Francia) el espada *Lagaritijillo* y que, según certificación facultativa, le impedirá por algún tiempo torear, la Empresa de la Plaza de Toros de Tarragona ha contratado para sustituirle en la corrida del próximo domingo al valiente y arrojado diestro Domingo del Campo, *Domingin*.

Un periódico de Berlín publica un artículo del doctor Max Muller, afirmando haber descubierto un procedimiento para la curación del cáncer.

Dice que ha logrado cultivar en

distintos enfermos unos organismos de forma redonda, tres ó cuatro veces más grandes que los corpúsculos rojos de la sangre, de un color oscuro ó amarillo y que refracta fuertemente la luz.

Al parecer, se trata del microbio del cáncer.

El doctor citado ha hecho varios experimentos con diferentes animales y añade que no se halla todavía en condiciones de indicar los resultados definitivos de sus investigaciones, máxime cuando tantos inconvenientes ofrece para los sabios el fijar las formas y desarrollo del microbio del cáncer.

La Compañía de Cerillas pondrá próximamente á la venta la colección 16, tercera y última de la serie torera, formada con los retratos de los mejores picañeros desde los tiempos de Pedro Romero á nuestros días. Es parecida á la 14 y llamará la atención de los aficionados y coleccionistas.

Leemos en un diario ma- drileño:

«Un caso de reumatismo poliarticu- lar, curado con las corrientes de alta frecuencia y gran tensión del Doctor Tesla.»

D. José López, dueño de la taberna de la Puerta de Atocha, 4, de esta Corte, que creía padecer de una paraplegia completa de las extremidades inferiores, incurable, según le dijo alguno, por el mucho tiempo que la padecía, fué llevado en brazos por dos parientes, por no poder andar, el 17 de Marzo último, al domicilio (Arenal, 1) que en Madrid tiene el Consultorio Médico Quirúrgico-Internacional, y diagnosticada con el auxilio de los rayos X su enfermedad de reumatismo poliarticular, fué sometido rigurosamente á las corrientes de alta frecuencia y gran tensión de los aparatos de los doctores D.^s Arsonwal y Tesla, con las que á los ocho días de tratamiento había mejorado bastante, pudiendo ya apoyarse en dos bastones, lo que antes le era imposible; á los 16 andaba con ellos; á los 24 con uno solamente y á los 32, sin ningún apoyo, se dió de alta el mismo, por creerse ya curado, dando las más expresivas gracias al personal facultativo de dicho Centro, por la esmerada asistencia de que ha sido objeto.»

Gran surtido de Estampas y libros para la primera Comunion

Á PRECIOS ECONÓMICOS Librería y papelería de Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet

LIBROS
PERIÓDICOS

Alrededor del Mundo

Hemos recibido el número 48 de este interesante semanario, que trae

una portada en color, por Carlo Maratta, y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Cuadros del fanatismo moro: á cinco horas de España, por *César Alvarez Dumont*.—Cómo se telegrafian los dibujos.—¿Cuál fué el primer sello?, por *Carlos Genis*.—Las sombras de 160 ajusticiados; lo que dice el verdugo Deibler.—Los cuadros más caros, por *D. Eusebio Blasco*.—El estómago y la música de los grillos; observaciones personales, por *Eduardo Reyes Prósper*.—*Los estranguladores de bengala*: Valor; en la mazmorra; esperando la muerte; el conjurado Krishna; amo y criado; el cuarto del consejo; el conjurado; los siete grandes jefes; lo que son los iniciados del primer grado; poder sin límites; Berar.—Caridades ingeniosas.—El último retrato de Sara Bernhardt.—Estudios sobre la risa; la ira y la alegría; las cosquillas.—Libros recibidos.—Correspondencia.—El país de la locura y de la muerte; horrores que estremecen.—Un alimaño célebre; sus proezas y aventuras, por *Benito Balbuena*.—Por qué sube de precio el papel.—La psico-dinámica, por *Salvador Trevijano*.—Averiguador universal. Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Recetas y Recreos, esta última con bonitos problemas.

24 páginas.—25 grabados.—20 céntimos número.—10 pesetas suscripción año.

Redacción y Administración: Huertas, 16 y 18, Madrid.

Correo Madrid

1.^o de Mayo de 1900.

Silvela y Paraiso

El señor Silvela ha dicho que no sabia nada acerca de los rumores que han circulado de que se va á procesar al Directorio de la Unión Nacional.

Cree, sin embargo, que esto podrá hacerse una vez se pruebe la autenticidad de las firmas que suscriben el documento.

El Manifiesto

El Fiscal del Supremo ha declarado á los periodistas que serán procesados los firmantes de Manifiesto del Directorio y todos los periódicos que lo publiquen.

Entiende el Fiscal que se trata de un delito de rebelión, contra el cual deben ser inexorables los tribunales de justicia.

Revolución en Cuba

Con referencia á un despacho que se ha recibido en Londres, se asegura que es inminente una revolución en la isla de Cuba, poniéndose al frente el exjefe cubano, señor Rivera.

Del Transvaal

Los telegramas de Ladysmith dicen

que los caballos enfermos, que lo estan casi todos, mueren á consecuencia de la humedad y frialdad del terreno.

No se nota presencia alguna de ningún boer en la extrema derecha de las líneas de operaciones.

El general Botha ha voeito á tomar el mando de los boers en Sunday River.

Los ingleses se atrincheran fuertemente en Elandslaagte.

En Tambanchu hay diariamente escaramuzas entre boers é ingleses.

Al *The London Herald* telegrafia su corresponsal en Bloenfontein, que hay gran actividad en el campamento inglés.

Parece inminente una gran batalla.

Londres 1.—Telegramas procedentes de Capetonw dicen que á mediados de Junio se reunirá el Parlamento de la Colonia y que existe el proyecto de formar un tribunal especial para juzgar á los rebeldes.

De Mafeking telegrafian con fecha 12 de Abril, que en este día los boers continuaron vigorosamente el bombardeo de la plaza.

Un telegrama de Pretoria dice que á consecuencia de la explosión de Johannesburg, el Gobierno transva- lense ha dado una proclama ordenando que todos los súbditos ingleses, salvo raras excepciones, abandonen el territorio de las Repúblicas dentro del plazo improrrogable de 48 horas.

ESPECTÁCULOS

PLAZA DE TOROS DE TARRAGONA

Gran corrida de toros para el día 6 de Mayo de 1900, feria de dicha capital.

Se lidiarán seis bravos toros de la antigua ganadería de los señores

Herederos de Ripamilán

por las cuadrillas de los arrojados diestros

ALGABEÑO y DOMINGUIN

Entrada general Sombra. Ptas. 4'35
» » Sol. » 2'70

En los anteriores precios va incluido el nuevo impuesto del Tesoro, equivalente al del Timbre.

Derecho catalán

Instituciones Civiles de Tortosa

POR EL

Dr. D. Ramón Foguét

Abogado que fué de los colegios de Tortosa y Barcelona

Véndese al precio de 6 pesetas ejemplar en la Administración y depósito de la obra, despacho del abogado D. JOSÉ FOGUET, Pasaje Franquet, TORTOSA.

Oficial barbero

Se necesita uno á todo estar en la barbería de D. FRANCISCO TOMAS, Pasaje Franquet.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3.

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *catáforésis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrásico del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de *níquel* y *aluminio dorado*, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de *caucho* (sistema antiguo), desde 5 ptas. En *níquel* ó *aluminio* (patentes), desde 10. En *oro*, desde 20. Dentaduras completas en *caucho*, 100 (sistema antiguo). En *níquel* ó *aluminio*, desde 200; en *oro*, desde 500. Empastos, desde 5; *amalgamaciones*, desde 10; *orificaciones*, desde 20.

Mento-Pyretima.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, desmenuar el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*; extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 » »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida

Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados

PRIMAS MUY MODERADAS

La *Gresham*, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, acera de la Ronda de la Universidad, BARCELONA.

Comisionado en Tortosa, D. JOSÉ GONZALEZ QUINZÁ.

LA PALATINE

Compañía inglesa de

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, ESPLOSIONES Y ACCIDENTES

Capital: 34.000.000 de pesetas

Oficina para Cataluña: Plaza de Cataluña, 9, acera de la Ronda de la Universidad, BARCELONA



Posada Nueva

DEL

Aufarench (hijo)

(FERRERIAS) Tortosa

El dueño de esta Posada, D. AGUSTIN MARTI (*Aufarench*), deseoso de cumplimentar á sus numerosos amigos y de llenar un vacío que desde hace días se venía notando en esta ciudad, ha montado su establecimiento con buenas habitaciones y comedores decentes, al estilo moderno.

Se sirven comidas desde 1 á 2 pesetas.

Para mayor comodidad de los pasajeros, en dicha Posada hay carruajes de alquiler, propiedad del mismo dueño, para trasladarles donde les convenga, á precios muy económicos. De la misma Posada salen carruajes hácia la estación del ferrocarril á la llegada de todos los trenes.

Además, en los bajos de la dicha Posada hay buenas cuartos y un local apropiado para dar cabida de 10 á 15 carruajes.

Hay también varias habitaciones destinadas especialmente para huéspedes, á precios muy módicos.

!No equivocarse!

POSADA NUEVA del *Aufarench* (hijo), frente á la Estación del tranvía y junto al Puente Particular

(FERRERIAS) Tortosa

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Motociclos automóviles.—Máquinas de escribir *La Dactyle*.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes. Portalámparas, interruptores, flexibles y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses

Cilindros en blanco baratísimos.—Ídem impresionados por artistas notables.

Operas, zarzuelas, jotas, flamenco, cuentos y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc., etc.

Venta de material eléctrico

Ureña

Barquillo, 13 y Arco de Sta. Maria 47

Madrid.—Teléfono 90

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37

BARCELONA.

DISPONIBLE